

# 旭川敬老園だより

第71号  
岡山市北区祇園866  
特別養護老人ホーム  
**旭川敬老園**  
発行責任者 森 繁樹  
電話(086)275-4349



毎年恒例の旭川荘夏祭り。ボランティアさんと一緒に楽しみました。

## 高齢者介護サービスの行方

園長 森 繁樹

来年度には、介護保険法の大幅な改正が見込まれており、高齢社会の更なる進展に備えた「地域包括ケアシステム」の構築を目指すとされています。とはいっても、政治状況等の影響もあり、具体的な制度変更の内容はあまり大きがらない様子です。さて、高齢者介護サービスの現場に身を置いていて、最も大きな課題と感じるのは「介護人材の不足」です。今後ますます進展する超高齢社会の現実さらには要介護高齢者の増加を考えれば、このことにもっと大きな社会的な関心が向けられるべきだと思います。

特に深刻なのが、若い介護職員の育成問題です。専門職であるべき介護福祉士の人数そのものだけを見れば、順調に伸びているように感じます。しかし、専門学校や短大等といった若いうちから介護福祉士を目指す人材についての状況は深刻です。介護保険制度スタート以降の数年間は全国で年間二万人前後の学生数が、現在では一万人程度にまで急速に落ち込んでいます。若い人たちにとって高齢者介護の仕事は、それほど魅力のないものとなってしまったのでしょうか。

近年、介護保険制度の定着化に伴い、介護サービス関連の事業者が急増してきました。でも、そうした事業者の中には、「介護サービスの質」や働く者の「やりがい」などには関心がない、ただお年寄りを預かっておけばいいといったようなところもあります。しかし、そうした介護サービスに詳しいわけでもなく、かつ働く者の労働条件も十分に整備しない介護事業者が増えた結果が現在の介護人材の不足や若い就労希望者の減少といった事態を招いたのではないでしょうか。

介護保険制度の改正に当たっては、利用者の立場を考えることはもちろんですが、制度の持続性を考えるのであれば、将来を担う介護人材に魅力ある職場を構築していくことも大きな課題です。今こそ、何らかの制度工夫が求められています。



ご入居の方と一緒に  
そうめん流しを楽しみました。

ショートステイをご利用の方はすべて地域で生活されている方がかりです。ご本人の状況だけでなく、家族環境や住環境もみなそれぞれですので、このように対応するのがベストという教科書的な正解はありません。なるべくご本人の希望する、または慣れている介護の方法、環境設定などについて日々スタッフ間で検討しながら、一緒に過ごさせていただいている。

（介護主任 柴床）

ショートステイをご利用の方はすべて地域で生活されている方がかりです。ご本人の状況だけでなく、家族環境や住環境もみなそれぞれですので、このように対応するのがベストという教科書的な正解はありません。なるべくご本人の希望する、または慣れている介護の方法、環境設定などについて日々スタッフ間で検討しながら、一緒に過ごさせていただいている。

そのためには安心と安全を最重点に行っています。

## ショートステイ通信

### 「チエアインバス」の導入

従来の一般浴、座位式リフト浴、臥位式浴に加え、七月から「チエアインバス」を導入しました。リクライニングチエアによる前向き入浴で、プライバシーが配慮され、寝つきの方も不安が少なく座って入浴できます。また、介護者の腰痛予防に、天井走行リフトも設置しました。今後も入居者にも職員にも優しい質の高い入浴ケアをめざします。



導入前の研修

五月二十七日、九月八日と天理教の皆様が約五十名、春・秋の大掃除に来てくださいました。作業内容はエアコンフィルターの掃除、窓拭き、ユニット内などの備品の拭き掃除であり、日ごろなかなか手の届かないところをテキパキと掃除をしてくださいました。毎回多世代の方が集まれ、さわやかに、また、自然に助け合いながら作業されている姿はまさに福祉の原点であると感じました。



七月二十四日、旭川荘家族等連絡協議会の夏まつり会場の除草作業に旭川敬老園家族会も積極的にご参加ください、十四名の方のご参加を頂きました。暑い中、手際よく会場整備をしてくださいました。



## 編集後記

毎回、旭川敬老園だよりのテーマを編集委員で考案します。テーマがなければ、何の視点も方向性もないただの記事の羅列にならります。ふと思いついた、私に人生のテーマがあつたかな。人生が日々の羅列にならないようにしていきたいのです。編集作業が人生哲学を考える契機になることもあるようになります。